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Abstract 

Die Soziale Arbeit im Jugendstrafvollzug hat den unterstützenden Auftrag, jugendliche und heran-

wachsende Straftäter zu befähigen, ein zukünftiges Leben ohne Straftaten führen zu können. Für 

die jungen Delinquenten ergeben sich allerdings Besonderheiten. Diesen gilt es mit angemesse-

nen Methoden Rechnung zutragen und kann im Rahmen der Sozialen Arbeit mithilfe tiergestützter 

Interventionen erfolgen. Ziel der vorliegenden Bachelorarbeit ist es, die tiergestützte Intervention 

als Methode der Sozialen Arbeit und die positive Beeinflussung dieser auf den Jugendstrafvollzug 

in der Bundesrepublik Deutschland darzustellen. Des Weiteren wird aufgezeigt, was unter tierge-

stützten Interventionen zu verstehen ist sowie die Relevanz des Resozialisierungsprozesses im 

Jugendstrafvollzug. Hierzu wurde im Rahmen einer Literaturanalyse systematisch wissenschaftli-

che Quellen analysiert und ausgewertet. Viele Erfahrungs- und Praxisberichte von Beteiligten tier-

gestützter Maßnahmen postulieren zusammenfassend einen deutlichen Mehrwert. Insgesamt zei-

gen die Resultate, dass die praktische Umsetzung dieser noch sehr jungen Disziplin von tierge-

stützten Einsätzen im Strafvollzug, vor allem für Jugendliche und Heranwachsende mittlerweile 

weiter fortgeschritten ist als der wissenschaftliche Forschungsprozess. Demnach bedarf es daher 

einer Weiterentwicklung der Forschung um die Wirkungen und Auswirkungen dieser Methode auf 

den Jugendstrafvollzug wissenschaftlich fundiert abbilden zu können. 

Schlüsselwörter: Soziale Arbeit, Tiergestützte Intervention, Resozialisierung, Jugendstrafvollzug 

 

Social work in the juvenile penal system has the supportive task of guiding juvenile and adolescent 

offenders to be able to lead future lives without committing crimes. For young delinquents how-

ever, there are special aspects that come into play, and these factors must be taken into account 

with appropriate methods. This can be done in the context of social work with the help of animal-

assisted interventions. The aim of this bachelor thesis is to present animal-assisted interventions 

as a method of social work and their positive influence on the juvenile penal system in the Federal 

Republic of Germany. Furthermore, the relevance of the resocialization process in juvenile detenti-

on as well as what is meant by animal-assisted interventions will be discussed. For this purpose, 

scientific sources were systematically analysed and evaluated within the framework of a literature 

analysis. Many of the experience and practice reports of participants of animal-assisted measures 

postulate a clear added value of this technique. Overall, the results show that the practical imple-

mentation of the still very young discipline of animal-assisted interventions in the penal system, 

especially for juveniles and adolescents, is now more advanced than the actual scientific research 

in this field. Accordingly, further development is required in order to be able to scientifically evalua-

te the effects and impact of animal-assisted interventions on the juvenile penal system. 

Keywords: Social work, Animal- Assisted Intervention, rehabilitation, juvenile prison system 
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